

Schwarzwälder Bote

Hechingen

Sich ein Bild von Hechingen machen

Von Schwarzwälder Bote 24.05.2018 - 17:46 Uhr



Ecken in Hechingen mit eigenwilligem Charme will die Künstlerin Ava Smitmans in ihrem vhs-Kurs mit ihren Zeichenschülern erkunden. Foto: Stopper Foto: *Schwarzwälder Bote*

Buchstäblich ein Bild von ihrer Stadt und ihrer Umgebung machen können sich Teilnehmer in einem VHS-Kunstkurs mit Ava Smitmans, der am 16. Juni beginnt.

Hechingen. Ava Smitmans hat Illustration studiert, seit 2009 stellt sie regelmäßig in der Region Neckar-Alb ihre Arbeiten aus. Die Stadt Donaueschingen hat ihr 2017 ihren Kunstpreis verliehen. Seit diesem Jahr arbeitet sie als Dozentin für Bildende Kunst an der Volkshochschule Hechingen. Dabei bleibt man nicht im stillen Kämmerlein, denn sie will mit ihren VHS-Schülern raus in die Stadt, um die alltägliche Umgebung zu erkunden.

Was sie dabei vermitteln will? Künstlerische Grundlagen, beispielsweise perspektivisches Zeichnen, Strichführung und Komposition", erklärt sie. Ganz wichtig sei ihr aber auch, dass

"Leute im Kurs das Sehen lernen".

Was sie damit meint? Jeder Einwohner glaube sicher zu wissen, wie die Hechinger Stiftskirche aussieht. Wer sie aber zeichnen wolle, werde feststellen, dass das Gebäude auf Bildern schwer wiederzuerkennen sei, auch wenn viele Details genau wiedergegeben seien. Es benötige eben Überlegungen und Kenntnisse, um einen Gegenstand gut wiederzugeben, die wolle sie vermitteln.

Smitmans will dabei auch vermitteln, was sie in ihrem eigenen künstlerischen Schaffen gelernt hat. "Meine eigene Kunst bewegt sich zwischen Gegenständlichkeit und Abstraktion", sagt sie. Ihr gehe es darum, auch das Empfundene auszudrücken.

Es könnte also sein, dass sie mit ihren Schülern auf Plätzen und an interessanten Ecken in Hechingen auftauchen wird, um direkt vor Ort Eindrücke aufzunehmen. Sie werde dabei helfen, diesen Eindruck bildnerisch einzufangen. Am Ende werden die Arbeiten gemeinsam betrachtet und besprochen.

Neueinsteiger sind bei ihr ausdrücklich willkommen, denn Ava Smitmans mag es, Menschen etwas beizubringen, die bis dato wenig Erfahrung im künstlerischen Tun hatten. Gerade aus solchen Situationen lerne sie selbst immer wieder etwas.

Sie wolle ihren Schülern vor allem auch Freude und Selbstvertrauen beim Anfertigen von Bildern vermitteln, Freude am Erkennen überraschender Blickwinkel. Sie berichtet von einer Frau, der in der Schulzeit das künstlerische Gestalten geradezu verleidet wurde, weil ihr Lehrer ihre Arbeiten immer nur kritisierte. Jahre später habe sie dann aber doch einen Kurs belegt, sei dabei zunächst aber sehr gehemmt gewesen im Bemühen, nichts falsch zu machen. Sie habe versucht, ihr den Erfolgsdruck zu nehmen, erzählt Ava Smitmans, "dass es zunächst einmal darum geht, anzufangen, und der Rest entwickle sich". Und tatsächlich habe die Frau im Lauf der Zeit die Freude am Malen und Zeichnen entdeckt.

Für die Künstlerin ist die Stadt ein beliebtes Thema. Sie greift gern Orte auf, die sonst übersehen werden, und sie ist sicher, dass sie auch in Hechingen dabei fündig wird.

Der vhs-Kurs "Hechingen mit dem Skizzenblock entdecken" mit Ava Smitmanns beginnt am 16. März. Ava Smitmans ist eine von über 100 Dozentinnen und Dozenten der Volkshochschule Hechingen. Eine Kursbeschreibung, aktuelle Preise, Anmeldemodalitäten und Termine stehen im aktuellen Programmheft der vhs, sie sind aber auch im Internet unter www.vhs-hechingen.de zu finden.



Anzeige

Jetzt die Top-Angebote der Woche in Ihrem REWE Markt entdecken!

Entdecken Sie jetzt unsere attraktiven Aktionsangebote für diese Woche und sparen Sie bei ihrem nächsten Einkauf. Alle Angebote

sind gültig bis Samstag 26.05.2018. Schauen Sie vorbei – wir freuen uns auf Sie!



Top 5



Meist gelesen



Meist kommentiert